
近月，發展局、土木工程拓展署及規劃
署現正聯合就優化土地供應策略，進

行公眾諮詢工作，研究及考慮於維港以外的
地方填海，增加更多土地供應及儲備，以應
付未來土地需求。政府現已初步物色了25個
認為可考慮的填海選址，當中包括位於馬鞍
山的「烏溪沙」。

葛珮帆及居民「人肉砌心」
民建聯沙田區議員葛珮帆昨聯同民建聯社

區幹事代表及約20多名居民，到馬鞍山烏溪
沙沙灘請願，並躺在沙灘砌出一個「心形」
圖案，反對當局將烏溪沙納入填海選址之
一。
葛珮帆表示，民建聯一直爭取將該處發展

為正規沙灘，重鋪細沙，並要求有關部門在
沙灘增設更衣室及淋浴間等設施，方便居民
使用，令居民可在天然的泳灘暢泳，享受大
自然，但特區政府一直遲遲未肯落實，但當
局認為沙灘的水質不適合規劃成正規沙灘，

並回覆考慮及研究其建議，她批評當局未有
顧及居民的訴求。

居民遊客龍友郊遊熱點
她續說，近日當局竟將該處考慮作為填海

選址，此舉令人感到憤怒，尤其烏溪沙沙灘
附近一帶已有不少屋苑座落，該處已成為居

民的後花園，讓居民享受自然風光，且附近
設有海濱長廊、單車徑及烏溪沙碼頭，近年
有不少遊客特意前來欣賞夕陽景致，並有不
少攝影愛好者慕名而來拍攝，成為香港一個
郊遊熱點。
葛珮帆擔心，烏溪沙沙灘成為填海目標

後，會破壞居民的「後花園」和「私人泳

灘」，更擔心將會建設高樓大廈，既影響景
觀，及造成屏風效應，阻礙屋苑住所的通
風，故要求當局擱置該處的填海方案及將沙
灘發展成正規沙灘。若當局將烏溪沙填海，
不排除發起更激烈的抗議行動。

逢夏天每朝50居民游早水

居於烏溪沙附近的九叔，過去16年為讓居
民擁有一個「私人泳灘」，每天風雨不改地
花2小時至3小時時間，清理布滿蠔殼的烏溪
沙沙灘。九叔表示，每逢夏天，早晨都有40
名至50名居民到沙灘游早泳，對於沙灘面臨
被填海的危機，他坦言，極不願見到沙灘被
填，但倘若政府堅持填海，亦無能為力。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）財政司
司長曾俊華於任內最後一份財政預算案
中，推出多項針對中產階層的紓困措
施，但多位立法會議員認為沒有照顧到
如租住板間房、不用交稅的「N無」人
士。財經事務及庫務局副秘書長劉焱強
調，新財政預算案已照顧了各階層，尤
其是基層市民：有35萬清貧學生未來一
年可接受到超過40億元的學生資助，而
當局撥出資源增聘醫護人士，及推出措
施挽留醫護人手，均對主要依靠公營醫

療的市民非常重要。

劉健儀稱「做得不足夠」
自由黨主席劉健儀昨日在香港電台節

目《城市論壇》中指出，新年度財政預
算案對中產的㠥墨較以往增加，在協助
中小企上亦加強了貸款融資安排，但認
為措施「做得不足夠」，如部分在職貧窮
人士就無法受惠，又指特區政府至今未
有接納自由黨提出的租金扣稅額，及低
收入家庭的生活補貼的建議，相信這些

措施可令更多基層和中產階層受惠，又
指特區政府在投資未來乏善可陳，包括
未有就教育發展定出明確計劃，經濟發
展亦缺乏規劃等。
公民黨黨魁梁家傑亦稱，新財政預算

案有照顧中產及中小企，但對「N無」
人士則沒有可以「直接入袋」的措施，
建議制訂一套標準，為「N無」人士直
接提供一定的津貼，惟他不贊成再次派
錢：「每次預算案都是派錢，哪來錢做
好似重建廣華醫院的措施？」

醫療教育社福增幅超50%
劉焱在節目上回應說，每年的財政預

算案都希望可以照顧不同階段人士，是
次坊間比較聚焦的是多項稅務措施，但
是次財政預算案中在醫療、教育、社會
福利等經常性開支較去年有相當多的增
加，單是此3項目的增幅已超過50%，涉
及新增資源超過100億元，可照顧到不同
階層的需要。
她承認，無論預算案的措施有多麼的

多元化，也始終都會有無法惠及之處，
但相信去年成立的關愛基金未來會有措
施，照顧到部分目前未能申請特區政府
常規福利的有困難者。
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民建聯「㠨身」護沙灘
反對烏溪沙納填海地 促保留市民消閒「好去處」

長者兩元乘車 最快下半年出台

官員指財案已照顧各階層

香港文匯報訊 （記者 謝雅寶）為

增加土地供應，港府正就優化土地政

策展開公眾諮詢，提出25個填海選

址，包括香港郊遊熱點之一的馬鞍山

烏溪沙。民建聯沙田區議員葛珮帆昨

與約20多名居民，到烏溪沙沙灘請願

「㠨身保護」，各人躺在沙灘上以身軀

砌出「心形」圖案，反對當局建議將

該處納入填海地，擔心會令居民及遊

人失去一處消閒「好去處」，並要求

將該沙灘發展成正規沙灘。

香港文匯報訊（記者 嚴敏慧）長者及殘疾人士最快
可望今年下半年享用兩元乘車優惠。勞工及福利局局長
張建宗表示，長者兩元乘車優惠計劃的籌備工作正進行
得如火如荼，過去數月勞工及福利局、運輸及房屋局和
運輸署，與港鐵及巴士公司等相關營辦商不斷磋商，目
標在今年第二季，即現屆政府任期內，完成向財委會申
請撥款，及因應殘疾人士進行修例等工作，有信心今年
下半年推出乘車優惠。

八達通用半年寫新軟件
張建宗昨日在接受電台訪問後表示，籌備乘車優惠過

程複雜，最重要是與各運輸機構商討落實細節。而八達
通公司已表明要以半年時間編寫新軟件，以便日後與各
運輸機構「對數」，讓港府以「實報實銷」方式向各運
輸機構提供車資資助。港鐵亦需調整電腦系統，把涉及
的逾萬個車程組合及轉乘優惠等資料更新。他強調，當

局會爭分奪秒，冀在下半年盡早推出，讓全港長者及合
資格殘疾人士享用優惠。

認不足增居家安老配套
張建宗在節目上又承認，安老院舍輪候時間過長，與

居家安老配套不足有關，有必要「急起直追」，而預算
案今年已增撥資源，增加500個居家安老名額，相信足
夠應付現時正輪候服務的400人。
他續說，居家安老服務的申請毋須接受資產入息審

查，主要是視乎長者的體能及自理程度評估，而當局將
會於下月推出長者暫托服務，明年則推行為期4年的長
者社區照顧服務券試驗計劃。
另外，被問及他會否繼續為新一屆政府服務時，張建

宗並無直接回應，只強調現時推出的安老服務全為長遠
政策，形容為「做好樁柱，打好基礎」，相信下屆政府
不會「拆樁」，更會繼續深化有關服務。

文化中心今晚「最後」綵燈會
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今日是元宵佳節，康

文署今晚會在香港文化中心露天廣場舉行最後一場綵燈
會，節目內容包括：內蒙古民族歌舞、呼麥表演、馬頭
琴演奏、中國傳統手工藝、粵劇折子戲、廣東民族音
樂、中國舞蹈巡禮、舞金龍、燈謎競猜、掌相、攤位遊
戲及許願活動等。

寶翠公園燈會與民慶元宵
康樂及文化事務署在將軍澳寶翠公園於昨晚舉行新界

東元宵綵燈會，與市民共迎元宵佳節。綵燈會中內蒙古
興安盟民族歌舞團獻上充滿民族特色的內蒙古民族歌
舞、呼麥表演和馬頭琴演奏。市民更同時欣賞到中國傳
統手工藝示範，包括蒙古獨特的樹皮畫及剪紙、廣東的
麵塑和手指畫，以及本地的小型宮燈扎作技藝。其他節
目包括舞麒麟、合唱演出、口琴、手風琴及色士風演
奏、玩藝坊、燈謎競猜、許願活動及巡遊藝人穿梭會場
等，亦吸引眾多市民觀賞及參與。
寶翠公園以卡通動物造型的綵燈為主題，包括可愛活

潑的白兔、卡通熊、八爪魚等，充滿節日氣氛，並吸引
大批市民拍照留念。會場內的綵燈展覽將於今日繼續開
放供遊人觀賞。

扎作師傅展精巧民間手藝
另外，由香港文化博物館策劃的《香港非物質文化

遺產—龍獅扎作展覽》，現於香港文化中心大堂展出
至2月8日。市民可欣賞到3位本地扎作師傅製作的金
龍、醒獅、海陸豐麒麟等瑞獸，展示精巧的民間手
藝。
另一春節專題綵燈展覽《十二生肖．童玩．同樂》，

則於文化中心露天廣場舉行至2月26日。綵燈展覽以十
二生肖為題，以不同造型的綵燈展示中國不同地方民間
玩具的多樣特性。展覽中的生肖均是根據泥塑玩具及民
間布玩具的造型製作，其中龍的造型便是源自陝西鳳翔
泥塑。此外，還有八組以吉祥物或年畫為主題的圓形綵
燈，包括五福臨門、連年有餘、四時如意等，為市民送
上祝福。

余國春研台開裕華國貨
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新春元宵佳節正是旅

遊好季節，香港僑界社團聯會會長、香港裕華國貨集團
董事主席余國春將於2月10日到台灣中部彰化、台中等
地賞燈旅遊，並尋找商機，又表示只要台灣方面的貿易
政策更開放，他不排除會赴台開設首家裕華國貨公司，
把優良的國產百貨推介給台灣民眾。
余國春昨日在接受香港中通社記者專訪時表示，近

年，隨㠥兩岸關係的突破性發展，裕華國貨公司多年前
開始積極引進台灣產品，每年不同時令都會舉辦多次各
有不同主題的台灣農特產品推介、展銷會，如新春前夕
舉辦的歷年規模最盛大的《台灣文創藝品展》，就受到
香港市民、在港台商以及海內外遊客歡迎。

港派隊赴台參加燈會
他說，今年元宵佳節在彰化、台中等地舉辦的大型

花燈會，規模是歷年之最，香港也派出隊伍赴台參加
燈會，並組成香港燈區展出「中西薈萃、古今融合」
龍年花燈。此行，除了欣賞花燈之外，他也會順道看
看彰化、台中等地的特色風土文化和土特漁農產品、
手工藝品等，以便為裕華國貨公司下波引薦、推介台
灣產品時作參考，並期望裕華國貨公司未來能夠持續
推動發展成為推銷台灣農特產品、文創工藝品以至科
技產品的一個重要平台，共同推動港台以及兩岸三地
的經貿發展。

■劉健儀認為，新年度預算案對中產的支援措施仍有改

進空間。 香港文匯報記者黃偉邦 攝
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■不少市民昨日趁周末，陪同子女

到烏溪沙沙灘玩樂。
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■附近居民九叔坦言，倘若政府

堅持在烏溪沙填海，亦無能為
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